



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MARCHA DEL 27 DE NOVIEMBRE ES CONTRA LA OLIGARQUÍA Y LA CORRUPCIÓN, NO LA REFORMA ELECTORAL

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, apuntó que la marcha del próximo 27 de noviembre no tocará el tema de la reforma electoral y por el contrario es para celebrar que ya no domina la oligarquía y se acabó la corrupción, pidió a los asistentes que vayan vestidos del color que sea, en referencia a la convocatoria de marea rosa por parte de la oposición. Reitero que la marcha es para celebrar de que ya no domina en México la oligarquía, la marcha es para celebrar de que no se permite la corrupción, la marcha es para celebrar que ahora sí pagan impuestos los potentados, para celebrar que tenemos finanzas públicas sanas. Para decir que el 85% de los hogares mexicanos recibe cuando menos una pequeña porción del presupuesto público, para decir que nos sentimos muy dichosos de estar entre todos apoyando a los pobres, la marcha es para decir que no queremos que en México haya racismo, y que vamos ganando esa batalla. Agregó que la marcha del próximo domingo es para decir que hay esperanza y felicidad en nuestro pueblo y pidió a los asistentes que vayan vestidos del color que sea, con zapatos, zapatillas o huaraches, pero que lleve gorra y sombrero porque habrá sol. Si tienen guitarra, acordeón, batucada o marimba, que las lleven a la marcha del 27 porque vamos a celebrar que vamos avanzando en la transformación del país. Por otra parte el presidente **Andrés Manuel López Obrador** confirmó la suspensión de la cumbre de la Alianza del Pacífico; sin embargo, dijo, se podría realizar la primera semana de diciembre en Perú. La decisión se toma luego que el Congreso de Perú no autorizó la salida del presidente **Pedro Castillo** para la reunión prevista este 25 de noviembre en México. Se suspendió la reunión de la Alianza del Pacífico porque no le permitieron al presidente del Perú asistir y a él le corresponde la presidencia, aquí la iba a recibir y estamos explorando la posibilidad de hacer un acto en Perú o tomar una decisión consultando a los miembros de la Alianza del Pacífico, es probable el que podamos ir a hacer la reunión allá en diciembre, la primer semana de diciembre, pero ahora que viene **Gustavo Petro** y viene el presidente **Boric**, que son miembros de la Alianza del Pacífico, vamos a tratar este tema. Previamente, **López Obrador** informó que tendrá reuniones bilaterales con el presidente de Chile, **Gabriel Boric**, así como con el de Colombia, **Gustavo Petro** quienes harán una visita de Estado a México. También se reunirá con **Guillermo Lasso**, de Ecuador, además de **Rodrigo Chávez**, de Costa Rica, y **Xiomara Castro**, de Honduras, programadas para el resto de la semana. Además detalló que no visitarán México el presidente electo de Brasil, **Lula da Silva** y el presidente de Argentina, **Alberto Fernández**.

SENADOR RICARDO MONREAL; INNECESARIA LA MARCHA DEL 27 DE NOVIEMBRE

El coordinador de Morena en el Senado, **Ricardo Monreal**, sostuvo que es innecesaria la marcha que ha sido convocada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** para el próximo domingo 27 de noviembre. Aseguró que tampoco pasa nada si no se aprueba la reforma electoral propuesta por **AMLO**. Asimismo, dijo que el Instituto Nacional Electoral (INE) ha tenido un desempeño aceptable. **Monreal** aseveró que no es fácil ir a una legislación secundaria en materia electoral, sin observar los principios constitucionales y advirtió que el Congreso no debe dejarse presionar por sectores, ni por nadie. Por otra parte el senador **Ricardo Monreal**, reiteró que la reforma electoral propuesta por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** es poco probable de que sea avalada por el Congreso de la Unión. El senador de Morena señaló que si el llamado "Plan B" del mandatario federal llega a ser analizado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, esta también será rechazada. Yo creo que lo de la reforma electora no cabría, yo espero que la sensatez prevalezca. No se puede legislar en una ley reglamentaria sin haber modificado la constitución. No habría ministro en la Corte que votara en favor de la constitucionalidad de una norma que infringe la disposición constitucional. Sobre su propuesta, el presidente **López Obrador** anunció que está por enviar una reforma legal en materia electoral y reiteró que la marcha a la que convocó el próximo 27 de noviembre para nada tiene que ver con la reforma electoral que promueve.



DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA LLEVARÍA MANO EN EL PROCESO DE SELECCIÓN DE LOS CONSEJEROS DEL INE

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador de la bancada de Morena, informo que **Lorenzo Córdova**, presidente del INE, **Adriana Margarita Favela Herrera**, **José Roberto Ruiz Saldaña** y **Ciro Murayama Rendón** son los consejeros que terminan su periodo en 2023 y para ello la Cámara de Diputados arrancará un proceso para elegir a quienes los sustituirán. Morena tiene entre sus pendientes la aprobación de la reforma electoral del presidente **Andrés Manuel López Obrador** que entre otras cosas busca transformar al Instituto Nacional Electoral (INE), también se preparan para el proceso de selección de los consejeros de este órgano electoral que concluirán su periodo en abril de 2023, donde el partido mayoritario lleva mano en el proceso. La elección de consejeros, es un largo proceso que requiere de las dos terceras partes de los votos para un periodo de nueve años y para ello el primer paso es que la Cámara de Diputados emita una convocatoria pública para cubrir las vacantes. Posteriormente la Junta de Coordinación Política (Jucopo) realizará un acuerdo que deberá ser aprobado por el Pleno de la Cámara de Diputados, en que se detallarán las etapas completas para el procedimiento. Una vez realizado esto, se creará el Comité Técnico de Evaluación (CTE) que llevará al proceso de selección de quienes serán los nuevos consejeros del INE, mismo que se integrará de 7 personas conformadas de la siguiente manera: 2 de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). 2 del Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). 3 de la Jucopo. Este CTE tendrá la misión de revisar el cumplimiento de requisitos, entrevistas y evaluaciones de los aspirantes para remitir las quintetas con los prospectos a consejeros y consejeras, para que la Cámara seleccione a cualquiera de ellos.

SCJN; APLAZA DEBATE SOBRE PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) arrancó la discusión del nuevo proyecto del ministro **Luis María Aguilar Morales** que plantea acotar la prisión preventiva oficiosa para que ya no sea aplicada de manera automática, sin embargo, se volvió a posponer la sesión y se retomará el día de mañana jueves 24 de noviembre. El ministro **Luis María Aguilar Morales** destacó que el proyecto parte de una nación básica, que los derechos humanos buscan poner a la persona en el centro de acción y protección, es decir, las personas son la razón de existencia del Estado. En la presentación de su proyecto, el ministro destacó que la prisión preventiva oficiosa debe ser armónica con la libertad personal, la presunción de inocencia y deber del juez penal de funda y motiva las medidas cautelares y que existen dos formas distintas de interpretar esta medida cautelar: una textual y otra pro persona. Alerto que la Prisión preventiva oficiosa en carácter automática puede ser nociva a los derechos humanos, pues en el que el entendimiento de la Prisión preventiva oficiosa como una medida automática suprime por completo los rasgos del sistema penal acusatorio, en el que el MP está obligado a argumentar que ha su juicio hace procedente la medida cautelar. **Aguilar Morales** subrayó que no se trata de desaparecer la prisión preventiva oficiosa y consideró que la concepción de esta medida debe entenderse como una pena adelantada y violatoria a los derechos humanos. La primera propuesta del ministro ponente se presentó en septiembre pasado, pero él mismo la bajó, pues la mayoría de sus compañeros se declararon en contra de que se planteará la inaplicación del artículo 19, por considerar que la prisión preventiva oficiosa viola derechos humanos.

SENADOR ALEJANDRO ROJAS; ACUSA A AMÉRICO VILLARREAL Y MARIO DELGADO DE QUERER IMPONER CANDIDATURA AL SENADO EN TAMAULIPAS

El senador **Alejandro Rojas Díaz Durán**, consejero político del presidente de la Jucopo en el Senado, **Ricardo Monreal**, acusó al gobernador de Tamaulipas, **Américo Villarreal** y a **Mario Delgado**, dirigente nacional de Morena, de querer imponer a un candidato para la vacante que hay en el Senado de dicho estado. Advirtió que si hay imposición para este proceso va a regresar el panista **Fracisco Gracia Cabeza de Vaca**, a quien se refirió como el "exgoberladrón". Indico que para la disputa por la candidatura de la secundaria vacante, no va a estar fácil porque en primer lugar el gobernador **Américo Villarreal** excluyó y marginó a líderes y dirigentes de Morena que fueron clave para el triunfo de la gubernatura. Hay influyentismo y nepotismos. **Rojas** convocó a los protagonistas del cambio verdadero, de Morena, para que no permitan la imposición de **Mario Delgado**, quien dijo ya trae a una persona cercana al gobernador **Américo Villarreal**. Señalo **Rojas Díaz**, que no se vale que tiren al bote de basura la lucha que dieron denunciado la corrupción del exgobernador **Cabeza de Vaca**. Estar en Tamaulipas luchando para que esa candidatura la obtenga quien lo merece, porque sobran perfiles que lo puedan hacer. Cabe recordar que el Senado de la República tiene 30 días para emitir la convocatoria para la elección extraordinaria para ocupar el escaño del senador **Faustino López Vargas** que dejó vacante tras un accidente automovilístico en el que falleció en octubre de 2022. **Faustino López** era el suplente de **Américo Villarreal**, quien dejó su escaño para contender por la gubernatura de Tamaulipas, la cual ganó en la pasada elección de 2022.



SENADOR GERMÁN MARTÍNEZ; EN LA 4T QUIEREN LA CABEZA DE CÓRDOVA COLGADA EN PALACIO NACIONAL

El senador **Germán Martínez**, del Grupo Plural, criticó el Plan B de Morena que pretende prohibir a los exconsejeros electorales tener un cargo público durante una década. El legislador afirmó que esta propuesta es autoritaria, pues lo que quieren en el Gobierno Federal es la cabeza de **Lorenzo Córdova**. A **Lorenzo Córdova** lo quieren colgado de un gancho en Palacio Nacional, como colgaron los realistas la de Miguel Hidalgo en la Alhóndiga de Granaditas. **Germán Martínez** defendió la actuación del consejero presidente del INE, al subrayar que ha sido imparcial, que no ha cometido ninguna falta y que ha contado perfectamente bien los votos. Es un árbitro que no se ha dejado manosear, que tiene dignidad, y a la 4T le cuesta mucho trabajar con hombres y mujeres libres y dignos, y **Lorenzo Córdova** es un árbitro libre y digno. **Martínez Cázares** resaltó que los cuatro consejeros que salgan del INE el próximo año, entran en una situación jurídica a ocupar el cargo, y prohibirles 10 años ahorita sería retroactivo. Consideró como infantilismo jurídico aplicar retroactivamente y con dedicatoria esa ley a **Lorenzo Córdova**, a **Ciro Murayama** o a quienes vayan de salida. El senador sin partido lamentó que el presidente **López Obrador** siga utilizando los comentarios despectivos que hizo el consejero presidente del INE para referirse a un líder indígena, de lo que el actual consejero presidente del órgano electoral se disculpó en su momento: Yo nunca oí que **Lorenzo Córdova** se dirigiera a los pueblos indígenas de la manera en la que se dirige el presidente a sus adversarios; nunca lo oí insultar a los pueblos originarios como insulta **López Obrador** a sus adversarios.

GABRIEL BORIC; PRESIDENTE DE CHILE SE REUNE CON AMLO EL DIA DE HOY

El Presidente De Chile, **Gabriel Boric**, llegó a México para su visita de estado al país. De acuerdo con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, el objetivo de la visita de **Boric** es hablar sobre cooperación para el desarrollo, Gabriela Mistral y Salvador Allende. Es una visita oficial con miembros parlamentarios, con una comitiva de empresarios chilenos; el objetivo es profundizar la integración con México, cultural, político y económico. El presidente chileno describió a México como un gran aliado de Chile; tenemos un tratado de libre comercio desde 1999. Durante su visita, se había programado su participación en la Cumbre de la Alianza del Pacífico, evento que se llevaría a cabo en Oaxaca, el cual se suspendió. El presidente **Gabriel Boric** señaló que van a profundizar áreas de economía, como el turismo, y en la materia educativa, tenemos un tremendo desafío postpandemia, el cual nuestro gobierno quiere asumir con urgencia. **Boric** detalló que hoy se reunirá con el presidente **López Obrador** y con el Senado de la República para tener reuniones protocolarias. Decidí venir por una visita de Estado; hay que ver cómo reimpulsamos la agenda de la Alianza del Pacífico. El Pacífico es el centro del mundo, tenemos que fortalecer esa unión.

CLAUDIA SHEINBAUM, ADÁN AUGUSTO LOPEZ Y MARCELO EBRARD; ELECCIONES 2024, SHEINBAUM AUMENTA POPULARIDAD

Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard, en un estudio estadístico indica que tres de los candidatos de oposición han aumentado puntos de aprobación entre los mexicanos. La encuesta realizada vía telefónica a 600 mexicanos adultos el 11-12 de noviembre de 2022, demostró que en el último mes de noviembre, la popularidad de **Claudia Sheinbaum** y **Adán Augusto López**, dos de las "corcholatas" de Morena rumbo a las elecciones presidenciales de 2024, fue en aumento. Según el estudio, realizado a nivel nacional, **Sheinbaum** avanzó dos puntos en su popularidad, al pasar de 45 a 47% en el último mes, ubicándose 7 puntos arriba de **Marcelo Ebrard**, que suma 40% de opinión favorable. El actual secretario de Gobernación, sumó cuatro puntos pasando de 28 a 32% su porcentaje de opinión positiva, seis puntos arriba de **Ricardo Monreal**, con 26%. Al preguntar a quién de los cuatro prefieren como abanderado de Morena para 2024, **Sheinbaum** captó 28% de las preferencias, cuatro puntos adelante de **Ebrard**, quien tiene 24%. En esta misma pregunta, **Adán Augusto López** avanzó de 8 a 14% en un mes, cinco puntos adelante de **Monreal**, que sumó 9%. Entre los atributos que se le ven a **Sheinbaum** están los resultados de su gobierno (36% de menciones), y que ella representa mejor el proyecto de la 4T. En manejo de crisis empató con **Ebrard** al resultar en 26% cada uno. **Enrique de la Madrid, Lilly Téllez y Beatriz Paredes**, sumaron puntos entre el electorado, ubicándose junto con **Claudia Ruiz Massieu** como las cuatro principales figuras aspirantes a la presidencia por parte de los partidos del PAN, PRI y PRD, revela la más reciente encuesta nacional. De Movimiento Ciudadano, **Luis Donald Colosio** cuenta con 31% de opinión favorable, un punto arriba de **Enrique de la Madrid**, que obtuvo 30%. Le siguen **Lilly Téllez**, con 27%; las priistas **Ruiz Massieu y Beatriz Paredes** con 24 y 21%; el panista **Mauricio Kuri** con 20%; mientras que **Margarita Zavala** y el priista **Alejandro Murat**, 19% cada uno. Al preguntar a cuál de las aspirantes mujeres a la Presidencia ven más fuerte, **Lilly Téllez** obtuvo 18% de las menciones; **Ruiz Massieu**, 15%, y **Margarita Zavala y Beatriz Paredes**, con 13% cada una. En escenarios hipotéticos, el partido guinda aventaja las preferencias con cualquiera de sus tres principales "corcholatas". La intención de voto por partidos muestra que Morena recibe 45% de las preferencias efectivas; el PAN, 18%; el PRI recibe 14%, y el PRD, 5%.



CLAUDIA SHEINBAUM: ELEVA A RANGO CONSTITUCIONAL LA BECA “BIENESTAR” Y “LA ESCUELA ES NUESTRA”

La jefa de Gobierno de la capital, **Claudia Sheinbaum**, agradeció a los diputados del Congreso local que aprobaron en lo general la iniciativa para incorporar a la Constitución la beca universal para niños y niñas que estudian en escuelas públicas, de preescolar a secundaria. Una vez más nuestra Ciudad de derechos es de vanguardia.

DIPUTADO JORGE ROMERO; MANTENDRÍA PRESENCIA EN CDMX PESE A SEÑALAMIENTOS EN CÁRTEL INMOBILIARIO

El líder de los diputados del PAN en San Lázaro, **Jorge Romero**, mantiene presencia en la Ciudad de México, a pesar de que **Romero** ha sido señalado en el caso del cártel inmobiliario, sigue presente luego de que **Santiago Taboada**, alcalde de Benito Juárez, mostrara apoyo al diputado federal **Luis Mendoza** para que compita como relevo del panista en la demarcación. **Mendoza**, ha sido la mano derecha de **Jorge Romero** durante la legislatura, por lo que su lanzamiento afianzaría la influencia de **Romero** en la Ciudad de México.

DIPUTADO HAMLET GARCÍA; LLEGA HOY A COMISIONES DICTAMEN DE REFORMA CONSTITUCIONAL EN MATERIA ELECTORAL

El diputado **Hamlet García Almaguer**, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, informó que será hoy cuando las y los integrantes de las Comisiones de Reforma Político Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación tengan en su poder el dictamen de reforma constitucional en materia electoral. Se envió a todos los integrantes de las comisiones un mensaje, para que estemos hoy a las 10:00 de la mañana para recibir el dictamen para la discusión de la reforma. Señaló que, en comisiones, basta con Morena y aliados para lograr la mayoría simple que se necesita para su aprobación, lo que dará lugar a su análisis y discusión en el pleno de la Cámara. **García Almaguer** puntualizó que el eje fundamental es tener una democracia menos costosa y más cercana a la gente, principios que la oposición ha rechazado. Es mentira todo lo que han manifestado sobre su disposición a reducir financiamiento, sobre todo cuando a pocos días de la discusión de la recorta pues están hipotecando un edificio para tener acceso a 140 millones de pesos. Dijo que, para el año 2023, el PRI va a recibir mil 80 millones de pesos de prerrogativas federales y ante sus problemas económicos, es evidente que votará en contra de la reforma en materia electoral, pues es un partido inviable sin recursos extras. **García Almaguer** afirmó que uno de los temas en los que se puede avanzar en leyes secundarias es en la reducción del gasto de partidos y del INE que para el caso de renta de inmuebles ejerce 700 millones de pesos.

DIPUTADA YADIRA MARCOS; INVITACIÓN PRIMER INFORME LEGISLATIVO 2021-2024

La diputada **Yadira Marcos**, del Grupo Parlamentario de Morena, presentará su primer informe legislativo 2021-2024, por lo que hace una atenta invitación este próximo sábado 26 de noviembre a las 11:00 a.m. en el Hotel San Marcos, ubicado en [Avenida Alvaro Obregon 51](#) norte, colonia centro. Culiacan, Sinaloa.

DIPUTADO JESUS FERNANDO GARCIA; INVITACIÓN PRIMER INFORME LEGISLATIVO 2021-2024

El diputado **Jesus Fernando García Hernandez**, del Grupo Parlamentario del Trabajo, presentará su primer informe legislativo 2021-2024, por lo que hace una atenta invitación este próximo viernes 2 de diciembre a las 11:00 a.m. en el Auditorio 27 de febrero, Guanuchil, Sinaloa.

MÉXICO; EMPATA CON POLONIA A CEROS, MEMO OCHOA EL PROTAGONISTA DEL PARTIDO

La selección mexicana de fútbol empató a ceros ante la selección de Polonia. En el partido destacó el portero **Guillermo Ochoa**, el cual se lució al pararle un penal a la estrella polaca **Robert Lewandowski**. En el partido disputado en el estadio 974, México se vio apoyado por cerca de 30,000 aficionados. La selección mexicana puso en peligro a la portería de Polonia desde el inicio del partido. La primera oportunidad de gol la



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

23/11/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

tuvo **Hirving Lozano**, El Chucky, a los cinco minutos de iniciado el juego, tras un robo de balón. Siete minutos después un remate de **Héctor Moreno** se fue por arriba.

ANTHONY FAUCI; EEUU INVIERTE 475 MILLONES DE DÓLARES PARA IMPULSAR VACUNACIÓN CONTRA COVID

El epidemiólogo jefe de EE.UU., **Anthony Fauci**, señaló que la Casa Blanca anunció el lanzamiento de una campaña destinada a instar a los estadounidenses a que se pongan la dosis de refuerzo contra covid-19. Este lanzamiento dotado con 475 millones de dólares de presupuesto. La iniciativa, de seis semanas de duración, contempla 350 millones en fondos adicionales para los centros comunitarios de salud y organizaciones locales y 125 millones para conseguir que los estadounidenses más mayores y la gente con discapacidades se vacunen. Si estás vacunado y tienes la dosis de refuerzo, tienes un 14 % menos riesgo de morir y tres veces menos de posibilidades de dar positivo que una persona no inmunizada, así lo dijo el epidemiólogo jefe de EE.UU., **Anthony Fauci**.

www.heckormunoz.com.mx/

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jheckormunoz](https://www.instagram.com/jheckormunoz)

Facebook Héctor Muñoz